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Mais uma conquista deste Gover-
no para a cidade: Arcos tem a pró-
pria Usina de Asfalto a frio e se
torna cada vez mais independen-

Usina de Asfalto da Prefeitura de Arcos
já está em funcionamento

te no trabalho de pavimentação e
recapeamento de ruas e avenidas.

Veja mais na página 05.

Prefeitura iniciou jornada para
transformar Arcos em uma cidade
muito melhor de se viver

Nos dias 2 e 3 foram decisi-
vos para o futuro de Arcos. Cer-
ca de 50 pessoas estiveram reu-
nidas no prédio do IFMG, discu-
tindo ações e projetos que vão
transformar Arcos em uma ci-
dade ideal para se viver, com de-

senvolvimento sustentável,
acessibilidade, inclusão, tecno-
logia e tudo mais o que for ne-
cessário para garantir que a po-
pulação tenha qualidade de
vida.

Veja mais na página 06.

Conferência virtual é presságio de
importante evento
Educadores das redes públicas e

privadas estarão reunidos no pró-

ximo dia 15 de dezembro, no au-
ditório da PUC, onde juntos vão

discutir sobre a implementação

das melhores políticas públicas

de Educação para Arcos.
Veja mais na página 07.

Arcos poderá ter municipalização das licenças ambientais em breve
Solicitação foi feita pela Lhoist Belocal em reunião produtiva com prefeito de Arcos

A caminhada de Arcos de volta para
os trilhos do progresso, iniciada no iní-
cio deste Governo, ganha o importante
apoio da mineradora Lhoist Belocal. Na
manhã desta quarta-feira (1º) , executi-
vos da empresa demonstraram que es-
tão totalmente interessados em promo-
ver parcerias com a Prefeitura de Arcos
com foco no desenvolvimento do muni-
cípio.

O encontro aconteceu na sala de reu-

niões e contou com as partic ipações de
Alysson Andrade (gerente-geral de Fá-
brica), José Rabelo de Oliveira Júnior
(gerente-geral de Relações Instituc io-
nais) e Walter Bruno Minucci (coorde-
nador de Meio Ambiente). Representan-
do o Governo estavam o prefeito, Clau-
denir José de Melo; a secretár ia de Saú-
de, Adalgisa Borges; o secretário de Fa-
zenda, Cleomar Silva; e o secretário de
Planejamento, Warley Fonseca. A reunião

também teve a participação do vereador
José Calixto da Fonseca (Cidadania).

O prefeito munic ipal pediu que a
Lhoist Belocal continue contribuindo para
o desenvolvimento econômico de Arcos,
principalmente em apoio a projetos mu-
nicipais de geração de emprego e renda.
“O trabalho é o melhor patrimônio que
uma pessoa tem. Nós queremos que os
jovens recebam qualific ação para que
tenham oportunidades de entrar no mer-
cado de trabalho. Assim, as empresas
poderão contratar mão de obra do pró-
prio município”. Ele ainda solicitou apoio
da mineradora para projetos que vão ge-
rar lazer e entretenimento a toda popula-
ção. “É muito importante criarmos me-
canismos para que Arcos seja uma cida-
de aprazível,  onde aposentados,  por
exemplo, possam curtir a ‘melhor ida-
de’”.

Os executivos se mostraram totalmen-
te solícitos em relação a todos os pedi-
dos do Governo. “A gente sabe que no
serviço público há uma buroc racia que

acaba atrasando os projetos,  por isso,
nós da iniciativa privada, podemos con-
tribuir com a celeridade dess es proces-
sos”,  disse Alysson Andrade, gerente-
geral de fábrica.

Eles solic itaram que a cidade passe a
ter uma unidade da Superintendência Re-
gional de Meio Ambiente (Supram) ou
se consorcie com algum município que
já a tenha,  o que permitiria a municipali-
zação das licenças ambientais e, inclusi-
ve, ações de f iscalização em apoio ao
meio ambiente.

O prefeito informou que medidas já
estão sendo tomadas para a municipali-
zação das licenças.

Por fim, o secretário municipal de Pla-
nejamento reivindicou o apoio dos exe-
cutivos nos projetos de melhoria no trân-
sito da BR. Eles concordaram que a cri-
ação de estradas alternativas, aos fun-
dos das mineradoras, poderia contribuir
com o esc oamento da produção e, con-
secutivamente, diminuir o tráfego de
carretas na rodovia.
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Professor de Matemática do 2º grau,
aposentado e bacharel em Direito.

Editor do Jornal da Cidade.

Um arcoense na
terra do Tio Sam

Dimas Rodrigues

CDXCXIII

O Larry era um índio, da tribo dos
Onadas, e  que fazia mestrado ou dou-
torado, não me lembro, na área da agri-
cultura. Me parece que engenharia
agrônoma.

O Larry era índio legítimo, tipo índio
americano. Cabelo dando lá embaixo,
quase em cima da bunda. E o índio era
paquerador. Ele dava de cima das sol-
teiras da Cooperativa. Tinha a Verôni-
ca, que estava pegando tese para  o dou-
torado dela na EMBRAPA- no Brasil- e,
ao que parece, ela estava na contramão.
A maioria vai fazer doutorado ou mes-
trado lá. Ela estava pegando elementos
para a tese dela no Brasil.

A Verônica foi pra lá com o marido,
porém, o marido havia voltado para o
Brasil e ela estava, naquele momento,
sozinha. Ela é uma mulata de fechar o
comércio.

Cada dia uma pessoa fazia o almoço
e sobrou para o índio Larry, que quis
inventar.

Ele fez uma comida típica de sua tri-
bo. Com abóbora recheada de açúcar
mascavo, alguma coisa loucona assim.

A galera recusou! Pouca gente comeu!

Fraca me peguei
sem forças para
discernimento. e
agora? Ufa!! Enxer-
gava insinuações,
tentando inverter
palavras que des-
crevessem a opu-
lência do reflexo
espelhar dos olhos
e n c a n t a d o r e s ,
transfusão de clari-
vidência, as borbo-
letas definiam o
seu andar. Para fi-
car fácil, era preci-
so fingir, com mui-
ta diligência o sa-
grado ser em
"questão"!! Poderia

Salveee Maria!!
ser comparado como
pérola tangente meio
de cura sensorial,
procurava encaixar
de forma que ficasse
como estátua ema-
nando fogo santo,
para que aos que ti-
vessem contato sen-
tissem queimar os
corações arrefecidos
pela dor. Palavras hu-
manas eram insufici-
entes, para edificar o
brilho abstrato do que
visualizava, tradução
da oração em línguas
do céu para terra.
Uauuu !! Que dádiva
da intensa alegria po-

Juliana Amorim
Alves

der partilhar mesmo
pecadora que sou, da
incrível intimidade
extranatural do  ex-
trato manancial da
fecundidade de mila-
gres, anunciadora do
evangelho da paz!!
Vai depender da posi-
ção latente e da for-
ma com que as insi-
nuações do corpo fa-
lam.  Rastreando por
intuição sobre o que
foi escrito, o orgulho
em vencer o desafio,
após cada constru-
ção para apreciar, é
tanta que não fazia
comparação, como de

olhos fechados
para o mundo, sen-
tia com o tato, bai-
lar com a permis-
são sinais, na pos-
tura de como deve-
ria ser o próximo
passo da coreogra-
fia, transmitindo
movimentos de alto
nível consoladores.

A comida rejeitada do Larry

Coluna TemBase. Revisão Lorene SoaresIRAN FRANÇA
Personal Trainer / Professor de Educação Física / Pós-Gradu-
ando em Fisiologia, Bioquímica, Nutrição e Treinamento / #SPIF

Síndrome do pânico e Exercício Fisico

.
A Síndrome do

P ân ic o( an sied ad e
paroxítona episódica)
é um transtorno men-
tal que causa mal-es-
tar generalizado no
indivíduo.

Esse mal causa au-
mento da frequência
cardíaca, sensação
de perseguição,
medo, desespero, em
alguns casos o indiví-
duo que pode pensar
que está morrendo.

.
Este distúrbio pode

desencadear outra
doenças, como de-
pressão, transtorno
de ansiedade grave e
contínuo entre ou-
tras.

.
Suas causas ainda

são questionadas,
estão ligados ao con-
sumo excessivo de
medicamentos, e as
anfetaminas são as
mais comuns. O uso
de álcool e drogas
também têm grande
influência.

.
Muitas vezes e em

diversos casos, a pes-
soa, que sofre desse
mal, se isola para se

sentir protegido, pre-
fere se afastar a falar.
Geralmente, o sujeito
se medica, ora por
orientação médica,
ora por si próprio, isto
é, usa a automedica-
ção, o que é totalmen-
te errado e perigoso.

.
Vejam alguns rela-

tos reais sobre pesso-
as que têm Pânico,
delas mesmas e de
amigos que já pre-
senciaram. Todos os
nomes são fictícios.

.
“Eu estava em um

festa, e do nada José
começou a suar frio,
ficou incomodado
com a multidão e que-
ria sair correndo de
qualquer jeito. Eu tive
que segurá-lo, con-
versar com ele e levá-
lo a um lugar afasta-
do da muvuca para
que ele voltasse ao
normal. Muita água,
ventilação e conver-
sa. Só ass im ele se
acalmou. “

.
“Com frequência,

minha namorada es-
tava em certos luga-
res, e do nada come-
çava a chorar e sen-
tia vontade de ir em-
bora, tinha sensação

de que estava mor-
rendo. Eu a acalmava,
levava ela pra casa,
tomava o medicamen-
to prescrito pelo mé-
dico e só assim ela
melhorava.”

.
“Quando meu pâ-

nico me ataca, eu co-
meço a me coçar
todo, a sentir o peito
vazio, vontade de
chorar, perco a fome
e não consigo me con-
centrar em nada. Só
penso em tomar
meus remédios, me
isolar, dormir e ficar
sozinho. De forma
leve, ela vai passando,
e o medo de voltar a
ficar mal é muito for-
te. “

.
Estes relatos são

verdadeiros, e estão
longe de serem fres-
curas ou ficções. Sín-
drome do Pânico tem
sua descrição, mas é
receita de bolo que
acontece com todo
mundo por igual. Mas
o efeito final, se não
for tratada a tempo,
pode levar a ações
precipitadas.

.
A atividade física

vem, em vários senti-
dos, ajudar no con-

trole e no tratamento
da doença. A concen-
tração durante o
exercício físico causa
uma distração mo-
mentânea, que a mes-
ma, durante e logo
após sua prática, libe-
ra hormônios que
causam um bem-es-
tar que ajudam na
melhora do quadro
em longo prazo e de
imediato também, ali-
ando tudo isso ao tra-
tamento medicamen-
toso, feito por um
Médico e com ses-
sões de terapias.

.
Como aquele dita-

do, nunca tome deci-
sões de cabeça quen-
te, geralmente, dão
“merda”. Em ataques
de pânico, a sensa-
ção de euforia, com
descontrole psicoló-
gico, altera a maneira
de pensar e de agir.
Por isso é de grande
importância o trata-
mento médico junto à
alimentação e a exer-
cícios físicos progra-
mados.

.
Síndrome do Pâni-

co não é brincadeira,
é sério e merece toda
nossa atenção e tra-
tamento imediato.
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Notas do Pejora

Dimas Rodrigues

dimasjc@oi.com.br
Grandes pensadores

Geralmente aqueles que
sabem pouco falam
muito e aqueles que
sabem muito falam

pouco.

Chico Xavier

Mas nunca persigas,
não atrapalhes, não
desconsideres, não
menosprezes e nem

prejudiques ninguém,
porque sofrer é muito

diferente de fazer
sofrer e a dívida é
sempre uma carga

dolorosa para quem a
contraiu.

Jean-Jacques Rousseau

Se o homem faz de si
mesmo um verme, ele
não deve se queixar

quando é pisado.

Immanuel Kant

PossantePejorativo

CURTINHAS e
POSSANTES

 O bi antecipado do Galo

 O artilheiro Hulk

 A estrela do jogador Keno

 Cruzeiro pelo terceiro ano na
série B

 Cruzeiro ainda sem rumo
 Elenco atual do Cruzeiro mui-

to fraco

PREFEITO É INDICIADO E PRESO POR PUBLICAR
'PORNÔ DE VINGANÇA' NA INTERNET

O prefeito da cidade de Cambridge, no estado de Maryland (EUA),
foi preso e indiciado por distribuir "pornô de vingança" virtualmente.
Andrew Bradshaw vai enfrentar 50 acusações na Justiça americana,
com uma pena que pode chegar a 100 anos de prisão, segundo o site
USA Today. O político é acusado de postar fotos íntimas de uma ex-
namorada em um fórum na rede social Reddit, sem o consentimento
da mulher, segundo um comunicado emitido ontem pela promotoria
do estado. A lei de Maryland "proíbe a distribuição não consensual de
uma representação visual que expõe partes íntimas do corpo de uma
outra pessoa, ou seu envolvimento em atos sexuais, com a intenção
de intimidá-la, assediá-la. Fonte: UOL.

VIRADA ÉPICA LEVA GALO AO BI

Em um jogo emocionante, nesta quinta-feira, 02, o Atlético Mineiro
foi bicampeão do Brasileirão, na Fonte Nova, em Salvador (BA), está-
dio do Bahia. O time mineiro precisava apenas de dois pontos para
ser campeão e o time da casa, o Bahia, lutava desesperado para não
ir para a zona de rebaixamento. Foi um bom jogo onde a primeira
etapa terminou sem gols, porém, o Bahia saiu na frente com dois gols
e coube ao Galo ir buscar a vitória. Primeiro com um pênalti, em cima
do Saha, que o artilheiro Hulk converteu e depois o baiano Keno de-
cretou a vitória do Galo com dois gols. Os 3 gols do Galo foram feitos
em apenas seis minutos.

A festa começou ali mesmo. No gramado da Fonte Nova. Em Belo
Horizonte a cidade não dormiu. A fanática torcida atleticana, que lo-
tava os bares e o entorno da sede do Clube, começou ali mesmo a
festa, que estendeu noite a dentro, até que os jogadores alvinegros
chegassem e desfilaram, no carro do Corpo de Bombeiros, ainda na
madrugada.

Domingo o Galo joga, no Mineirão, em Belo Horizonte, com o Bra-
gantino, em jogo que promete lotar o Mineirão, com uma festa nunca
vista e a consequente entrega da taça, entregue pela CBF.

ENFEITE DE NATAL

O prefeito Claudenir Baiano José de Melo afirmou e sua afirmação
se concretizou. Arcos tem o mais bonito enfeite de Natal de todos os
tempos. A Praça Floriano Peixoto está linda, à noite, quando as luzes
de Natal se acendem e a inauguração, com coral e banda, do dia 27/
11, foi épico. Parabéns à atual administração e cabe ao povo conser-
var toda aquela beleza. Mesmo porque tudo isso foi feito para home-
nagear o aniversariante do dia 25 e proporcionar ao arcoense e visi-
tantes uma parcela de alegria com atmosfera de paz.

SICOOB ARCOMCREDI

Foi objeto de matéria no jornal Folha da Central, um jornal da Cen-
tral Cecremge, que elogia ao Sicoob Arcomcredi, de Arcos, em meia
página de sua última revista. Fala da evolução daquela cooperativa
de crédito, faz menção ao gerente geral, Luciano Wagner – que levou
toda uma bagagem de experiência àquela cooperativa- que trabalhou,
por anos, na iniciativa privada – ele foi gerente do Bradesco e traba-
lhou em outras instituições do ramo- e elogia, também, ao presidente
Rosalvo Cunha, e faz menção aos 3600 cooperados, com o aumento
de mais de 70% do patrimônio líquido, capital social, depósito e car-
teira de empréstimo, que nestes últimos cinco anos aumentaram de
forma extraordinária. Parabéns!

João Ramos Neto

Chegou. Já está em Arcos.
Depois de um longo tempo,
que não visitava a terra na-
tal – ele estava na boa terra,
a Bahia, onde está radicado
há longos anos- e veio acom-
panhada da esposa Vilma. O
casal tem três filhos, Ana
Claudia, Andreia e João Hen-
rique, todos médicos. João
Ramos, o Yohan, é o arcoen-
se ilustre, que partiu para
Ouro Preto, onde fez Minera-
logia, indo direto para a FER-
BASA, na Bahia,, onde fez
carreira.

João Ramos é autor de 3
apostilas – que já foi objeto
de matéria no JORNAL DA
CIDADE- tão importantes,
que foram traduzidas para o
inglês. Hoje elas são apro-
veitadas no curso em Ouro
Preto. É muito bom tê-los de
volta!

Filhotes de PUG

Filhos da Luna e do Luke,
com pedigree, nascidos re-
centemente. Originários da
China é uma raça nobre e de
enorme valor. Preço acessí-
vel. Interessado ligue para
(37) 8819 2399.

Parabéns à ALARC

Academia de Letras de Ar-
cos, que estará, nesta sexta-
feira, 03, a partir de 19h30
minutos, no auditório da Câ-
mara Municipal de Arcos,
onde estará divulgando e ho-
menageando os ganhadores
do concurso literário e home-
nageando também alguns ar-
coenses, que contribuíram e
contribuem para a cultura de
Arcos. Agradeço e me sinto
honrado por ser um dos ho-
menageados.
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M
ais uma conquista deste Governo

para a cidade: Arcos tem a própria

Usina de Asfalto a frio e se torna

cada vez mais independente no trabalho de

pavimentação e recapeamento de ruas e ave-

nidas.

A Usina foi instalada na avenida Maga-

lhães Pinto, próxima à linha de ferro. Com

ela, o Município não dependerá exclusiva-

mente de empresas terceirizadas para a pro-

dução asfáltica. Além de proporcionar auto-

nomia, vai gerar também redução de custos.

A Usina funcionará com mão de obra da

Prefeitura, e o único gasto será com a com-

pra de matéria-prima.

A capacidade de produção diária é de 15

toneladas por hora.

O secretário de Obras de Arcos, Daniel

Mendonça, informa que a primeira remessa

de asfalto será usada em operações tapa-

buracos na cidade.

A Usina foi idealizada pela Prefeitura, por

meio da Secretaria Municipal de Obras.

Usina de Asfalto da Prefeitura de Arcos
já está em funcionamento

Atividades foram iniciadas ontem (1). Já no primeiro dia, Município produziu 6 toneladas de asfalto que será
utilizado em operações tapa-buracos

A Paróquia de Santo Antônio estará
arrecadando alimentos para a doação
de cestas básicas.

Os alimentos poderão ser entregues
durante as celebrações ou no escritó-
rio Paroquial até o dia 19 de dezembro.

Paróquia de Santo Antônio em Arcos,
promove a Campanha Natal Sem Fome

Os alimentos poderão ser entregues durante as celebrações ou no escritório Paroquial até o dia 19 de dezembro.

Avenida Marciana

Rita de Souza, 80

Bairro Santo

Antônio

Contato: (37)
3351.1218
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Prefeitura iniciou jornada para transformar
Arcos em uma cidade muito melhor de se viver
Representantes da iniciativa privada, membros do Executivo e Legislativo, servidores públicos e outros cidadãos

estão traçando estratégias para que o município seja mais humano, eficiente, sustentável e inteligente

Nos dias 2 e 3 fo-
ram decisivos para o
futuro de Arcos. Cer-
ca de 50 pessoas es-
tiveram reunidas no
prédio do IFMG, dis-
cutindo ações e pro-
jetos que vão trans-
formar Arcos em
uma cidade ideal
para se viver, com
desenvol v i mento
sustentável, acessi-
bil idade, inclusão,
tecnologia e tudo
mais o que for neces-
sário para  garantir
que a população te-
nha qualidade de
vida.

O Governo Muni-
cipal, gestão 2021-
2024, aderiu ao pro-
grama CHESI (sigla
de: Cidades Huma-
nas, Eficientes, Sus-
tentáveis, Inteligen-
tes), do Instituto
Smart Citizen, com o
objetivo de transfor-
mar Arcos em uma
‘Cidade Inteligente’.

O Smart Citizen é
referência nesta me-
todologia e contribui
com os municípios
que, a exemplo de
Arcos, estão focados
na criação de políti-
cas públicas que ge-

rem transformação
positiva na realida-
de. O programa foi
apresentado ao Go-
verno pela ex-verea-
dora Marlene Rodri-
gues e, imediata-
mente acatado, pelo
importante papel
que ele vai desem-
penhar em prol do
progresso da cidade.

No dia 29 de outu-
bro passado, houve
uma reunião com re-
presentantes da
Smart Citizen, o pre-

feito Claudenir José
de Melo e secretári-
os municipais. Na
oportunidade, os
membros do Execu-
tivo Municipal pude-
ram conhecer a me-
todologia do progra-
ma e foram informa-
dos sobre a promo-
ção do Workshop ini-
ciado dia 2.

Desde então, 50
representantes da
sociedade foram
convidados a atua-
rem como ‘agentes

de transformação’,
participando ativa-
mente do projeto.

Já pela manhã,
eles iniciaram os
trabalhos. Dentre
eles, o de detectar o
perfil da cidade que
a população tem hoje
e, então, definir as
características da
cidade ideal. “Juntos,
nós vamos criar pro-
jetos de curto, médio
e longo prazo para
deixar Arcos mais
humana, sustentá-

vel, inteligente e efi-
ciente”, explicou a
CEO da Smart Citi-
zen, Grazielle Car-
valho.

Presente à abertu-
ra do Workshop, o
prefeito Claudenir
José de Melo defen-
deu que Arcos só tem
a ganhar com o pro-
jeto. “Estou muito fe-
liz em ver a disponi-
bilidade de todos vo-
cês em fazer com
que Arcos se torne
uma ‘Cidade Inteli-

gente’. Nosso foco
sempre será o de-
senvolvimento hu-
mano, e nosso traba-
lho, enquanto repre-
sentantes do Execu-
tivo, sempre será o
de servir as pesso-
as”.

CIDADES
INTELIGENTES

O programa Ci-
dades Inteligentes
é uma iniciativa
da Organização
das Nações Uni-
das (ONU), envol-
vendo 193 países.
Existe hoje um fun-
do com cerca de 22
trilhões de dólares
para financiarem
ações de melhori-
as nos municípios
que se adequarem
a todas as inicia-
tivas do projeto. A
principal delas é o
planejamento, em
que, o primeiro
passo está sendo
dado por meio do
Workshop.

Desta forma,
Arcos poderá se
beneficiar com
tais recursos.
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Conferência virtual é presságio de impor-

E
ducadores das

redes públicas

e privadas es-

tarão reunidos no

próximo dia 15 de de-
zembro, no auditório

da PUC, onde juntos

vão discutir sobre a

implementação das

melhores políticas
públicas de Educação

para Arcos. A cidade

realizará a Etapa Mu-

nicipal da IV Confe-

rência Nacional de
Educação (Conae).

Já no clima de or-

ganização do evento,

a Secretaria Munici-
pal de Educação de

Arcos (Semed) , por

meio do Conselho

Municipal de Educa-

ção, realizou, virtual-

mente, no dia 23 de
novembro, a Confe-

rência Livre e Prepa-

ratória.

A pré-conferência
foi informativa e, não,

deliberativa, pois teve

como objetivo apre-

sentar aos represen-

tantes das institui-
ções arcoenses de

ensino, públicas e

privadas, o tema da

conf erência,  que

será ‘Inclusão, equi-
dade e qualid ade:

Todas as instituições de ensino da cidade são convidadas a participar da Conferência Municipal de Educação
de Arcos para contribuírem pela implementação de políticas públicas mais eficientes no município

tante evento realizado no próximo dia 15

Paula Helena (professora), Lidiane Oliveira (secretária de Educação) e Mauritânia
Ferreira de Oliveira Borges (presidente da Câmara da Educação Básica do

Conselho Municipal de Educação)

Orlando Martins (coordenador de Ensino), Sônia Zuquim (coordenadora de
Ensino), Paula Helena (professora) e Lidiane Oliveira (secretária de Educação)

compromisso com o

futuro da educação
brasileira’. Também

foi informada a res-

ponsabilidade  das

pessoas delegadas,

ao analisar e discor-
rer sobre as dezoito

metas do Plano Esta-

dual  de Educ ação

2018 -  2027 (PEE),

objeto de estudo da
Conferência Munici-

pal de Educação de

Arcos.

A secretária muni-

cipal de Educação,

Lidiane Aparecida

Silva Lopes  Oliveira,

apresentou parte da
equipe de trabalho,

que se empenha para

garantir o êxito da

Conferência, e afir-

mou que sua realiza-
ção tem como propó-

sito avaliar as metas

do PEE 2018 - 2027,

buscando melhorias
visíveis e significati-

vas para a educação

escolar em Arcos,

sendo um espaço de

discussão e, sobretu-
do, de busca por

ações que garantam

os direitos constitu-

cionais relativos à

“Inclusão, Equidade
e Qualidade social”

na educação.
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Leila Rodrigues

leilarodrigues-palavras.blogspot.com.br

Leila Rodrigues é escritora e palestrante
comportamental

Um minuto
Todos nós precisa-

mos de alguns minu-
tos a mais. Cinco mi-
nutos para chegar a
tempo, dois minutos
da sua atenção, al-
guns minutinhos com
o chefe para falar da-
quele projeto impor-
tante, um minuto de
silêncio para fazer
uma oração. Aquele
tempinho de estacio-
nar o carro, de guar-
dar o troco, de desli-
gar o fogo, de respi-
rar, de pensar duas
vezes antes de res-
ponder. Um minuto
para aquele copo
d’água essencial para
a nossa saúde.

Esses minutos são
impresc indíveis, in-
dispensáveis para
desatarmos os nós ou
resolvermos o que
precisa ser resolvido.
O que seria de nós
sem esses minutos?
Sem esses preciosos
segundos que resol-
vem a vida da gente?

Um minuto da nos-
sa atenção pode sal-
var a vida de muitas
pessoas em um aci-
dente. Para quem

está ao volante qual-
quer segundo pode
mudar para sempre a
sua rota. Um minuto

Foram finais de se-
mana, feriados, às ve-
zes debaixo de sol e
outras debaixo de
chuva, mas desde
que o município co-
meçou a receber do-
ses de vacina contra
a Covid-19, a Equipe
da Saúde não parou
para que a população
fosse imunizada o
mais rápido possível,
afinal, a vida do povo
arcoense é muito im-
portante. O trabalho
extremamente sério e
competente, que vi-
rou modelo em todo o
Estado de Minas Ge-
rais sob o título de ‘ci-
dade mais eficiente
na vacinação’ em
março deste ano, ga-
nhou nesta sexta-fei-
ra (26) mais um mar-
co importante. Arcos
alcançou 100% da po-
pulação acima de 12
anos vacinada contra
a Covid-19.

A informação é da
Secretaria Estadual
de Saúde de Minas
Gerais, que abastece
o painel Vacinômetro.
Segundo a última atu-
alização, Arcos já

imunizou 33.948 pes-
soas com a primeira
dose, e está muito
próxima de alcançar
100% da população
vacinada com a se-
gunda dose ou dose
única, já que o muni-
cípio contabiliza
92,43% das imuniza-
ções completas.

Em nome do Go-
verno Municipal, ges-
tão 2021-2024, a se-
cretária de Saúde,
Adalgisa Borges, pa-
rabeniza a todas as
pessoas envolvidas
na campanha de va-
cinação. “Eu quero
agradecer e felicitar
todos os nossos pro-
fissionais, que não
mediram esforços
para alcançarmos
este resultado. Tam-
bém deixo o meu
agradecimento à po-
pulação que disse
‘Sim’ à vacina. Com o
envolvimento de to-
dos, nós estamos
conseguindo vencer a
doença”.

A secretária pede
às pessoas que ainda
não tomaram a se-

pode ganhar um jogo
e vencer um campe-
onato. Um minuto do
médico pode salvar
uma vida. Um minuto
da nossa atenção
pode salvar alguém
de pular de um pré-
dio de dar fim a sua
própria vida. E em um
minuto aquela decla-
ração de amor que fi-
cou guardada há
anos pode ser final-
mente revelada e mu-
dar pra sempre o des-
tino de duas pessoas.

Quantas coisas im-
portantes fazemos
em um minuto?
Quantas coisas boas
fazemos em poucos
segundos? Você pode
levar dias planejando
ou organizando uma
decisão mas o que
conta de verdade são
os segundos em que
você a declarou. An-
tes de ser dita ela era
apenas sua; um se-
gredo, uma intenção.
Uma vez dita ela pas-
sa a pertencer ao
mundo. E você terá
que arcar com as con-
sequências do que
decidiu.

Inexplicável é que
em um dia cheio de
horas não consigamos
achar os segundos

para fazer o que tem
que ser feito. Nos per-
demos em coisas que
sabemos que não são
importantes e deixa-
mos de fazer algo que,
em segundos,  pode-
ria mudar as nossas
vidas.  Atitudes que
talvez  possam   dimi-
nuir o peso de nossas
costas,  nossas  cul-
pas, nossas cargas
acumuladas pelos
anos de inércia.

É preciso estarmos
atentos aos nossos
segundos, às nossas
atitudes rápidas, aos
nossos reflexos. São
esses pequenos ins-
tantes e o que faze-
mos com eles,  que
farão toda diferença
entre  um resultado e
outro. É preciso agir
e? Sim, sempre será
preciso agir! Mas an-
tes de tudo é preciso
atenção! Para que as
nossas atitudes, os
nossos segundos de
atitude sejam valio-
sos, verdadeiros e
coerentes com o que
realmente queremos.
Afinal de contas em
segundos se declara

a guerra ou a paz, em
segundos se destrói
ou constrói. A esco-
lha é nossa!

Arcos alcança 100%
da população acima
de 12 anos vacinada
com a primeira dose
Informação é da Secretaria Estadual de Saúde de Minas.
Resultado coroa o trabalho sério e eficiente promovido
pela Prefeitura de Arcos, por meio do Setor de Imunização

gunda dose, e que
estejam com a imuni-
zação atrasada, que
fiquem atentas às no-
vas chamadas para
completarem a vaci-
nação.

ARCOS NA
FRENTE

Arcos continua
na frente com a
maior cobertura na
vacinação da re-
gião. Formiga tem
95,97% da popula-
ção vacinada com a
primeira dose e
83,54% com a se-
gunda dose ou
dose única. Já La-
goa da Prata alcan-
çou 91,24 da popu-
lação vacinada com
a primeira dose e
70,14% vacinada
com a segunda
dose. Divinópolis e
Pains têm, respec-
tivamente, 91,04% e
94,56% da popula-
ção imunizada com
a primeira dose; e
83,70% e 87,17% da
população imuni-
zada com a segun-
da dose ou dose
única.
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Frases do mês

José Vieira de Faria Nogueira (Vieira)

Lorrany, recepcionista da Caixa
Econômica, é competente,

habilidosa com os clientes e linda
igual uma miss.

Prefeitura de Arcos acende
oficialmente as luzes do

Natal Encantado

5, 4, 3, 2, 1 .. .
al das luzes ocorreu na
noite do último sábado

(27), quando também
houve desfile natalino

com a presença do Pa-

pai Noel, exibição da
Fanfarra Gastão Quiri-

no, do Coral Municipal
de Arcos e da banda

Som e Arte.

O ‘Natal Encantado’
é uma promoção da

Prefeitura de Arcos, da
ACE/CDL, e com o apoio

da Câmara Municipal.

Durante a solenida-
de de acendimento ofi-

cial das luzes, o presi-

dente da ACE, Ivan Fon-

NATAL

tes, mencionou a im-
portância da ação em

apoio à economia. “De-
pois de quase 2 anos de

pandemia, nossos co-

merciantes estão ani-
mados de que o Natal

de 2021 será diferente.
A decoração incentiva

que as pessoas venham
para as ruas e façam

suas compras”.

Em nome da Câma-
ra Municipal, o presi-

dente Ronaldo Ribeiro
desejou que este mo-

mento possa ser cele-
brado com muito entu-

siasmo pelos arcoen-

ses.

Quando o prefeito de
Arcos, professor Clau-

denir José de Melo-Bai-
ano, encerrou a conta-

gem regressiva, milha-
res de luzes se acende-

ram na praça da Igreja
Matriz Nossa Senhora

do Carmo, no centro da
cidade. A população

presente ovacionou o
ato. Adultos e crianças

ficaram deslumbrados
com o ‘Natal Encanta-

do’. “Está tudo lindo”,

admirou-se Arthur Luís
Costa Silva, de 11 anos.

O acendimento ofici-

Pontos diversificados na cidade receberam a
decoração natalina como forma de celebrar o avanço

da vacinação contra a Covid-19, as quedas nos
números de infectados e mortes, e, enfim, a esperança

de que a pandemia vai acabar logo

E o Galo. O Galo
ganhou e é
campeão!

CD João Júlio
Cardoso, ex-vice

prefeito, ex-
Secretário de

Saúde do
Município de
Arcos, gente

finíssima e
atleticano.

O Galo mereceu ganhar o
Brasileirão. Sou cruzeirense, porém,
reconheço. O Atlético, atualmente, é
o melhor time do Brasil!
Jornalista Tadeu Nunes, no microfone
da Rádio Cidade, ele, que é
mandachuva na Rádio Cidade,
durante o programa “Bate Papo de
Redação”, na manhã de sexta-feira,
dia 03 de novembro.

É Galo! É bi
campeão! Pode

mandar mais uma
BAKANINHA aí! Ela dá

sorte!
Jadir Leite, o marido
da Ana Ester, que vê

jogo do Galo junto do
neto, atleticano de ter
todos os lançamentos

de camisa do Galo.

É de arrepiar e merece a companhia da
Piaf. Futebol bonito e bem brasileiro! Os
adversários tentam segurar o “baile”, mas
não conseguem!
Doutor Ronaldo Carvalho, médico gineco-
logista, casado com a Renata Calácio, atle-
ticano de par ticipar de Live que se refere
ao Atlético Mineiro e de frequentar o Minei-
rão junto do filho. Esta frase diz respeito a
um vídeo com grandes jogadas do Galo,
em todos os tempos, onde tem o Reinaldo,
Hulk, Dadá e Cia. O som do vídeo é da ex-
traordinária Edith Piaf, cantora francesa.
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As  aventuras de Gasimiro  Jr.  CCCVIII

O tunico sumiu, carnaval cancelado e o
Galo campeão

Pejora

Gasimiro Jr., em
sua última incursão
neste minifúndio de
papel, falava da ex-
pectativa do enfeite
de Natal, este ano
em Arcos, já que o
prefeito Baiano pro-
metera ser o melhor
que a cidade já viu.

E não deu outra.
No dia 27/11, dia da
inauguração das lu-

zes, na Praça Flori-
ano Peixoto, Gasimi-
ro Jr. estava invisí-
vel, à noite, em cima
de uma das árvores,
bem “folhudas”,
onde ele se escondia
com aquela pluma-
gem, negra  como o
azeviche. Prefeito
Baiano comandou o
“acender das luzes”
com uma contagem
de 1 a 5, em ordem

decrescente. De re-
pente aquele mar de
luzes inundou o jar-
dim e toda a Praça.
Foi um delírio total!

Gasimiro só não
estava mais feliz
porque o tunico, seu
amigo, um pavão
garboso, que morava
no Recanto do Ta-
manduá, desapare-
ceu. Ficou a tunica, a
pavoa, sozinha, sau-
dosa do tunico, que
alegrava as outras
aves e fazia ciúmes
no peru Carijó, que
nem de longe, ao
abrir o leque de pe-
nas, chegava ser
belo igual ao peru
Tunico. Carijó, o
peru, também está
sozinho. A perua

Juju, sua compa-
nheira, estava cho-
cando e de repente a
cachorrada fugiu do
canil, que fica dentro
do amplo espaço
onde ficam as aves,
e atacaram a Juju,
que estava agasa-
lhando os ovos.
Adeus peruzinhos!

Gasimiro Jr. ficou
sabendo e não gos-
tou nada do aconte-
cido. Fazer o quê!

Pensou ele alto.
Ele tem essa mania,
já sabemos!

Quanto ao cance-
lamento do carnaval
2022 Gasimiro Jr.
está feliz! Ele achou
a decisão, do prefei-

to Baiano,
a c e r t a d a .
Gestor públi-
co que se pre-
za e tem res-
ponsabil ida-
de com o mu-
nicípio, todos
estão cance-
lando o car-
naval, mais
uma ação do
Coronavírus,
que trouxe ao
mundo esta
Pandemia e

que já dura dois
anos. Agora surgiu
uma nova cepa, o
Ômicron. Que surgiu
na África do Sul,
chegou à Europa e já
tem caso dele no Bra-
sil. E mesmo porque
a Pandemia ainda
não passou de vez,
apesar das vacinas.
O vírus ainda ronda
por aí! Só Jesus na
causa! Pensou mais
uma vez, e alto, o
Gasimiro Jr.

Gasí Jr., como bom
atleticano, se esbal-
dou na quinta-feira,
02, com a vitória do
Galo, de virada, em
cima do Bahia , na
Fonte Nova. Para ele
foi a sacramentação
do melhor time da
América do Sul, o
Galo, com menos 3
titulares absolutos e
dois do meio campo

o Alan e o Jair, virar,
de forma espetacu-
lar, contra o Bahia,
que precisava vencer,
estava desesperado,
fez os dois primeiros
gols e após 6 minutos
já estava perdendo
de 3 a 2. Placar que o
Galo se sagrou bi-
campeão brasileiro.
Já que o time preci-
sava somente de dois
pontos e fez três. O
segundo colocado,
Flamengo, já não o
alcança, mais.

O GALO É
BICAMPEÃO!

Ele nem pensou
alto. Ele gritou mes-
mo. Estava sozinho
em casa. Tomando
uma Heineken – ele
viciou em Heineken-
diante de sua televi-
são 4K de 75 polega-
das.

Gasimiro Jr.
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A ALARC-Academia de Letras de Arcos - tem o prazer

e a honra de apresentar a Biografia do nosso 1º home-

nageado do I Prêmio Literário, que recebe o Prêmio de

Menção Honrosa: JANER  JOSÉ DE FARIA.

BIOGRAFIA DE JA-
NER JOSÉ DE FARIA:

Nascido a 6 de abril
de 1945, em Arcos -
MG, JANER JOSÉ DE
FARIA é filho de Tra-
jano Vieira de Faria e
Nemir Rocha de Faria.
É casado com Maria
Cristina Cavalcante
de Faria com quem
teve os filhos: Bianca
Cristina Cavalcante
de Faria e Bruno Ca-
valcante de Faria. É
pai do jovem Caio Vi-
nícius de Faria. Suas
irmãs são: Jeanete
Rocha de Faria Maia e
Jurema de Faria Al-
ves.

Concluiu as quatro
primeiras séries no
Grupo Escolar Yolan-
da Jovino Vaz. Em se-
guida, foi para o Co-
légio São Francisco
em Pará-de-Minas,
Após dois anos,
transferiu-se para o
Colégio Antônio Viei-
ra em Formiga, lá cur-
sou o Científico, hoje
Ensino médio.

Em Formiga, foi
aluno da primeira tur-
ma da Faculdade re-
cém-criada, a FAFI/
FUOM, que, posteri-

ormente, transfor-
mou-se em UNIFOR.
Lá cursou Matemáti-
ca. No ano seguinte,
transferiu-se para Di-
vinópolis, onde se for-
mou em Administra-
ção de Empresas pela
FACED (Faculdade de
Ciências Econômicas
de Divinópolis.)

Aos 20 anos, in-
gressou-se como pro-
fessor de Matemática
na E.E. Da. Berenice
de Magalhães Pinto.
Depois de alguns
anos , foi transferido
para o Colégio Dom
Belchior, em adjun-
ção, porque o colégio
passava por dificul-
dades econômicas.

Terminado o seu
contrato com o colé-
gio, foi convidado pela
então brilhante dire-
tora da E.E. Vila Boa
Vista, Sônia Gontijo,
para fazer parte do
corpo docente. Nesse
período, foi criado em
Arcos, o Curso Suple-
tivo, pela eficiente Jo-
sefina Batista Terra
de Moura, então Se-
cretária Municipal de
Educação, que o con-
vidou para fazer par-

te também do Corpo
Docente.

Algum tempo de-
pois foi criada em Ar-
cos, a Escola Normal
Paroquial, e foi seu
diretor por um breve
período, a convite do
prefeito da época, Olí-
vio Guimarães de Fa-
ria, o Zizo. Os direto-
res da FACED vieram
a Arcos, para o con-
vidarem para ser pro-
fessor de Estatística
daquela faculdade.
Janer aceitou o hon-
roso convite e lá ficou
por 27 anos.

Num concurso es-
tadual, foi professor
na E. E. Jalcira San-
tos Valadão, em For-
miga. Voltou de lá por
transferência, para
ser vice-d iretor da
E.E. Da. Berenice de
Magalhães Pinto.

Foi convidado pela
saudosa ex-prefeita
de Arcos, Da. Hilda
Borges de Andrade e
sua inesquecível Se-
cretária de Educação,
Da. Lázara Teixeira
de Sousa, para mon-
tar um processo para
trazer uma Faculdade
para Arcos. Após lon-
ga batalha, de via-
gens seguidas, ven-
ceram a grande luta e
trouxeram para Ar-
cos, a PUC MINAS,
que tanto nos encheu
de glórias.

Ainda na E.E. Da.

Berenice, Janer e seu
grande amigo José
Alves Teixeira Júnior
- ZEZÉ, foram res-
ponsáveis pela cria-
ção da grande fanfar-
ra do Colégio, que re-
cebeu o nome de seu
querido pai, Trajano
Vieira de Faria. Janer
e Zezé foram, tam-
bém, integrantes da
mesma.

No esporte. Janer
começou muito novo.
Foi zagueiro da Asso-
ciação Atlética Arco-
ense e do Ypiranga
Esporte Clube. Neles
foi de seus ídolos, um
grande vencedor. Foi
campeão invicto da
Associação do Tor-
neio do Oeste, pro-
movido pela Liga
Amadora de Formiga,
em 1978. Foi bi-cam-
peão pela Associação
do torneio Oeste, pro-
movido também pela
liga amadora de For-
miga, em 1980. Foi
campeão invicto pela
Associação Atlética
Arcoense, do Torneio
Luiz Dias Nogueira
em 1979, dentre ou-
tros.

No Arcos Clube, foi
criador e apresenta-
dor do Baile das De-
butantes, ao lado das
jovens Tania Faria,
Dalila Alves e Sonia F.
Silva. No Arcos Clube,
foi também diretor,
secretário por várias

gestões, onde promo-
veram inesquecíveis
bailes. E por um perí-
odo, foi Diretor Exe-
cutivo da Santa Casa
de Arcos.

Janer foi eleito ve-
reador em outubro de
1976, para a gestão
do prefeito da época,
Paulo Marques de Oli-
veira (1977 a 1983). Foi
presidente da Câma-
ra em 1982. Nessa
gestão, foi autor da
Lei 939/1979 que
“Institui Armas e Sím-
bolos Municipais” -
(Brasão da Bandeira
de Arcos), com dese-
nhos da artista arco-
ense Zenir Bernardes
de Amorim (ver ata do
dia 17/04/1979).

Janer foi diretor e é
membro do Grupo de
Seresteiros de Arcos,
desde a sua funda-
ção até hoje, criado
pelo saudoso músico,
Pedro Rodrigues Ro-
cha.

Foi apresentador
oficial da COPASA /
Arcos a convite da
sua Gerente Rosália
Vidal. Recebeu a hon-
rosa placa de Honra
ao Mérito da Câmara
Municipal de Arcos,
por indicação dos no-
bres vereadores Se-
bastião Cardoso e Or-
lando Martins.

Janer e o grande
atleta Fernando Mi-
randa (Bode), acen-

deram a Pira Olímpi-
ca do Ginásio Polies-
portivo por ocasião
dos Jogos Olímpicos
no Ginásio.

Em 2017, no III Fes-
tival da Canção de
Arcos,  Janer foi ho-
menageado com o tro-
féu Janer Faria. Em
2019, foi componente
do Grupo Organiza-
dor da Festa do Arco-
ense Ausente e Ami-
gos de Arcos, lidera-
do pelo dinâmico Ge-
raldo Alves - Ló.

Janer é um amante
da literatura e da his-
tória arcoense, por
essa razão, tem um
grande acervo em sua
casa dos escritores
da nossa cidade.

A Biografia rica de
conteúdo de Janer
Faria, ilustre arcoen-
se, nos enche de or-
gulho, e a ALARC -
Academia de Letras
de Arcos, por sua di-
retoria e acadêmicos,
se sente honrada em
lhe conceder, nesta
data, 03 de dezembro
de 2021 - Primeiro
aniversário da Alarc -
esta condecoração,
em nome de seus fa-
miliares, esposa, fi-
lhos e amigos.

Parabéns, querido
professor Janer, você
é um merecedor de
todas as homenagens
e um exemplo a ser
seguido.
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Dimas Rodrigues

Solta o grito da garganta!

O torcedor atleticano,
leitor e leitora , estava
com o grito entalado, nos
últimos 50 anos, e hoje,
antecipadamente, quin-
ta-feira, 02, com a vitória
do Atlético Mineiro, de vi-
rada, no Estádio Fonte
Nova (BA), por 3 a 2, foi o
fim tortura.

Ah, leitor e leitora! O
Atleticano estava com
este osso, há 50 anos, en-
talado na garganta e ago-
ra ele pôde vomitá-lo.

Com o grito vitorioso de
ÉÉÉÉÉÉÉÉÉ CAMPEÃO!

Soltado da garganta de
centenas de milhares de
atleticanos, que têm a
camisa preto e branca
com um símbolo, mesmo
porque, parafraseando

Roberto Drummond, o
grande cronista atletica-
no, “se tiver uma camisa
preto e branca pendura-
da num varal diante de
uma tempestade. O atle-
ticano torce contra o ven-
to”.

Esta definição do torce-
dor atleticano, leitor e lei-
tora, do cronista Roberto
Drummond, que escrevia
para um grande jornal
dentre os mineiros, fez
com que estas palavras
se eternizassem, trans-
cendessem no tempo.

Belo Horizonte, nesta
quinta-feira, não dormiu!

Foi o carnaval anteci-
pado. Foi o abrir o peito
do atleticano, foi a adre-
nalina, foi o amor à ins-

tituição.

É Campeão!

Neste momento, todo o
sofrimento, toda frustra-
ção, todas as lágrimas
derramadas se compen-
saram com a virada sen-
sacional, no Estádio Fon-
te Nova (BA), do Galo, em
cima do Bahia  – time
casa- de 3 a 2.

Valeu Hulk artilheiro
do Brasileirão. Valeu
Keno, baiano Keno, pelos
dois gols e parabéns tor-
cida atleticana.

Somos campeões!  So-
mos bi campeões do
Campeonato Brasileiro.

Que venha a tríplice
coroa uma vez que o Galo

ainda tem a Copa do Bra-
sil para disputar, com o
Athletico Paranaense, a

final, em dois jogos. O pri-
meiro jogo será em Belo
Horizonte.


